

1. Einleitung.....	2
2. Call for Application	4
2.1 Stipendien und Stellenangebote	4
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops.....	4
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches	6
3 Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres	6
3.1 Veranstaltungen	6
3.2 Sonstiges.....	7
4. Publikationen	7
5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion	8

1. Einleitung

[English version below]

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonent:innen des Newsletters,

Wir hoffen Sie sind gut in das neue Jahr gestartet!

Auch in dieser Rundmail erhalten Sie aktuelle Informationen und Hinweise auf Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen. Bitte beachten Sie auch die jeweiligen, z.T. bereits unmittelbar ablaufenden, Fristen.

Leider funktionieren die Links im Newsletter aufgrund neuer Maßnahmen zur Verbesserung der IT-Sicherheit nicht mehr bei allen Mailprogrammen der Universitäten. Falls Sie Probleme bemerken, können Sie versuchen den Newsletter über ein anderes Programm zu öffnen. Wir bitten diesen Umstand zu entschuldigen und arbeiten derzeit an einer Lösung dieses Kompatibilitätsproblems.

Mit herzlichen Grüßen

Catharina Peeck-Ho

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt (mit Link zu einer Website, wenn vorhanden) an sektionmuem@gmx.de. An diese Adresse können Sie auch Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen.

1 Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS,

Dear Newsletter Subscribers,

We hope you have had a good start to the new year!

In this newsletter you will also receive current information and references to job advertisements and fellowships, calls for papers, conferences and new publications. Please also note the respective deadlines, some of which have already expired.

Unfortunately, due to new measures to improve IT security, the links in the newsletter no longer work with all university email programs. If you experience problems, please try to open the newsletter with another program. We apologize for the inconvenience and are currently working on a solution to this compatibility issue.

With best regards

Catharina Peeck-Ho

Spokesperson of the DGS Migration and Ethnic Minorities Section

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly (preferably with a link to the website) to: sektionmuem@gmx.de. You can also send comments, suggestions and information about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one week before the due date.

2. Call for Application

2.1 Stipendien und Stellenangebote

[Call for a New Editor – Current Sociology, Journal of the International Sociological Association](#)

Bewerbungsfrist: 15.02.2023

[Doctoral Researcher \(TVL 75%\) - Research Training Group 2458 "The Dynamics of Demography, Democratic Processes and Public Policy" \(DYNAMICS\), Humboldt-Universität zu Berlin and the Hertie School](#)

Bewerbungsfrist: 20.01.2024

[Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in \(Doktorandin/Doktorand\) für den Forschungsbereich „Migration & Mobilität, Das Bundesinstitut für Bevölkerungsforschung \(BiB\) in Wiesbaden](#)

Bewerbungsfrist: 21.01.2024

[Praktikant*in – Mediendienst Integration](#)

Bewerbungsfrist: 25.01.2024

[Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in \(m/w/d, 70%, E 13 TV-L\) - Forschungsprojekt »Innovating to Enhance Dialogue on Migration Policies and Practices \(INNOVATE\)«, Philosophische Fakultät, Professur Humangeographie mit dem Schwerpunkt Europäische Migrationsforschung, TU Chemnitz](#)

Bewerbungsfrist: 26.01.2024

[Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in \(m/w/d, 70%, E 13 TV-L\) - Forschungsprojekt »Rahmungen des Ankommens. Transnationale Perspektiven auf Wahrnehmungen, Politikansätze und migrantische Praktiken von Geflüchteten 2015/16 und 2022/23 im Vergleich \(REFRAME\)«, Philosophische Fakultät, Professur Humangeographie mit dem Schwerpunkt Europäische Migrationsforschung, TU Chemnitz](#)

Bewerbungsfrist: 26.01.2024

[Stiftungsprofessur für Migration, interne Grenzregime und Bürokratie - Ilse Arlt Institut für Soziale Inklusionsforschung, Fachhochschule St. Pölten](#)

Bewerbungsfrist: /

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[CfP: 8th Conference on Migration Research in Austria „Global inequalities, \(Im\)Mobilities and Migration Societies: Post-Migrant Perspectives“, 18-20 September 2024, University of Innsbruck \(AT\)](#)

Einreichungsfrist: 15.01.2024

[CfP: Research Stream “Enacting solidarity and citizenship across social fields and scales“ ESA Conference 2024 in Porto – Portugal, 27–30 August 2024](#)

Einreichungsfrist: 15.01.2024

[CfP: 5. Konferenz des Netzwerks Fluchtforschung „Regionale und lokale Antworten auf globale Fluchtbewegungen: Kontexte, Herausforderungen, Lösungen“, 16.09.-18.09.2024 in Bonn](#)

Einreichungsfrist: 15.01.2024

[CfP: „Globale Ungleichheiten, \(Im\)mobilitäten und Migrationsgesellschaften: Postmigrantische Perspektiven“ - 8. Jahrestagung zur Migrationsforschung in Österreich, Datum: 18.-20. September 2024, Universität Innsbruck](#)

Einreichungsfrist: 15.01.2024

[CfP: 16th ESA Conference "Tension, Trust, and Transformation", Porto, Portugal, from August 27th to 30th, 2024](#)

Einreichungsfrist: 15.01.2024

[CfP: Research Stream "Sociology of Spatial Mobilities" - 16th Conference of the European Sociological Association \(ESA\), 27 - 30 August 2024, Porto, Portugal](#)

Einreichungsfrist: 15.01.2024

[CfP: International Conference „Migration as a Multisited Phenomenon: Migrant Selection and the Outcomes of Migration“, Universidad Carlos III de Madrid, Spain April 25-26, 2024](#)

Einreichungsfrist: 20.01.2024

[CfP: Konferenz „Fragile Behausungen - Prekäres Wohnen und Wohnungslosigkeit in Zeiten multipler Krisen“ 22. bis 24. Februar 2024 an der Ohm](#)

Einreichungsfrist: 20.01.2024

[CfP: „Studying immigrants using the ESS: Methodological challenges, empirical consequences“, ESS Conference 2024 in Lisbon](#)

Einreichungsfrist: 31.01.2024

[CfA: „Staat – Gesellschaft – Polykrise: Aktuelle Herausforderungen der Gesellschaftstheorie“, Frühjahrstagung der Sektion soziologische Theorie und der Sektion Europasozioogie, 16.–17. Mai 2024, Universität Potsdam](#)

Einreichungsfrist: 31.01.2024

[Submission of Special Sessions: The Migration Conference 2024, 3 to 9 July 2024, Mexico City](#)

Einreichungsfrist: 01.02.2024

[CfP: SOEP User Conference 2024 „The individual and collective responses to a changing world“, Berlin-Brandenburgischen Akademie der Wissenschaften in Berlin](#)

Einreichungsfrist: 05.02.2024

[CfP: Human Trafficking Research Network Conference „Multidisciplinary Perspectives on Human Trafficking from Research and Practice“, 20th – 21st June 2024, Faculty of Law, University of A Coruña, Spain](#)

Einreichungsfrist: 14.02.2024

[CfP: Interdisciplinary Workshop “Ukrainian Refugees in Germany and the United States after the War: Implications for Global Refugee Policy“ June 28-29, 2024 American Studies, University of Passau](#)

Einreichungsfrist: 15.02.2024

[CfP: International Workshop „Rethinking Forced Migration Relationally: Agency, Liminality, and Migration Regimes“ 12-13 September 2024, nccr – on the move, University of Neuchâtel, Switzerland](#)

Einreichungsfrist: 15.02.2024

[CfP: „Biographical research quo vadis? New and recurring challenges in the study of life \(hi\)stories and social change“, Budapest, 4-6 September 2024](#)

Einreichungsfrist: 01.03.2024

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

[CfP: „Race & Migration Special Issue“- Journal of Race, Ethnicity and Politics \(JREP\)](#)

Einreichungsfrist: 15.03.2024

[CfP: „Distress migration and the right to health“ - Upcoming Special Section of the Health and Human Rights Journal](#)

Einreichungsfrist: 30.04.2024

[CfP: International Sociology invites scholars to a special call for Thematic Sections](#)

Einreichungsfrist: ab 01.07.2023

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

3.1 Veranstaltung

[BAMF-Forschung im Dialog zum gesellschaftlichen Zusammenhalt. Neue Forschungsergebnisse über das muslimische Leben in Deutschland zur interreligiösen Offenheit, über Einstellungen zum gesellschaftlichen Zusammenleben und wahrgenommene Diskriminierungserfahrungen](#)

07. Februar 2024, online

[Kick-Off Meeting: Studentische Partizipation in der DGS, Studentischer Beirat der DGS](#)

28. Februar 2024, online

[Ringvorlesung “Migration, Klima und Nachhaltigkeit”](#)

Wintersemester 2023/24, PH Schwäbisch Gmünd und online

Vortragsreihe: „Forschung in und mit vielen Sprachen? Sozialforschung in Migrationsgesellschaften, transnationalen Räumen und internationalen Kontexten“

Wintersemester 2023/24, Universität Wien und online

BROAD-ER International Winter School 2024 „Cities and International Migration: Methodologies, Practices, Ethics“

29. Januar-02. Februar 2023, University of Amsterdam

24. Internationale Migrationskonferenz

12.-14. Juni 2024, Universität Klagenfurt in Österreich

4th International and Interdisciplinary Conference on Spatial Methods for Urban Sustainability“ (“SMUS Conference“)

23.-29. Juli 2024, Faculty of Political Science, Chulalongkorn University (Bangkok, Thailand)

29th DVPW Convention "Politics in times of Polycrisis"

September 24 – 27, 2024, Georg-August-Universität Göttingen

3.2 Sonstiges

4. Publikationen

Bahl, E. (2023) 'Auf der Suche nach Reggae und Sicherheit – (Un-)Geplante Fluchtwege nach Zentral- und Südamerika', Hinterland-Magazin (55), pp. 47–51. <https://www.hinterland-magazin.de/wp-content/uploads/2023/12/hinterland-magazin-55-47.pdf>

Bahl, E. (2023) 'Challenges and ambivalences of a global micro-sociology', Global Qualitative Sociology Network. Available at: <https://global-qualitative-sociology.net/2023/09/19/challenges-and-ambivalences-of-a-global-micro-sociology/>.

Bahl, E. and Berger, Y. (2023) 'Processes of South-South Migration in Their Historical Context: Biographical Case Studies from Brazil and China', Historical Social Research, 48, p. 248-282. Available at: <https://doi.org/10.12759/HSR.48.2023.47>.

Bundesministerium des Innern und für Heimat & Bundesamt für Migration und Flüchtlinge. (2024). Migrationsbericht der Bundesregierung 2022. Berlin, Nürnberg. <https://doi.org/10.48570/bamf.fz.mb.2022.d.2024.migrationsbericht.1.0> <https://doi.org/10.3224/zem.v2i2.06>

Matysiak, Josefine; Piezunka, Anne; Montero, Clara (2023): Quo vadis, ‚Migrationshintergrund‘? – Herausforderungen der empirischen Forschungspraxis. Zeitschrift für erziehungswissenschaftliche Migrationsforschung (ZeM), 2-2023, S. 190-207.

Niehues, W. & Tanis, K. (2023). Einbürgerungspotenziale bei Geflüchteten in Deutschland (Forschungsbericht 49). Nürnberg. Bundesamt für Migration und Flüchtlinge. <https://doi.org/10.48570/bamf.fz.fb.49.d.2023.einbuengerung.1.0>

5 Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Eva Bahl: ebahl@uni-goettingen.de

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder> auf neue Publikationen von Mitgliedern hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Alina Anna Meyer unter Sektionmuem@gmx.de

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Alina Anna Meyer, Studentin im B.A. Sozialwissenschaften an der Carl von Ossietzky Universität Oldenburg (E-Mail-Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de), zuständig. Besten Dank für die aktuelle Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite!

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de

5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minderheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: [Become a Member](#). Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Eva Bahl: ebahl@uni-goettingen.de

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the heading: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder>. We still need your help. Please send the bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there to Alina Anna Meyer at Sektionmuem@gmx.de.

Alina Anna Meyer, student in the B.A. Social Science at the Carl von Ossietzky University Oldenburg (e-mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de), is responsible for the compilation of the newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website!

Please send suggestions for section work to the following address: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de